(Al margen de la Exposición del CAMPO AYALA)

La Exposición del Campo Ayala demostró que se ha importado buen ganado y que el pueblo tiene interés en cuestiones de leche y ganadería Pero no se vió allí la menor preocupación por el problema de la leche ni por el mejoramiento de las razas "aguacateras"

MEJORANDO LAS VACAS

La mayor parte de las vacas criollas de Costa Rica, dan buena leche, pero relativamen te en poca cantidad, de manera que casi resulta antieconómico mantenerlas. Se ha im portado magníficas vacas y muy buenos sementales, como los que vimos en el Campo Ayala, pero hasta ahora se ha calificado estos animales sobre "puntos", es decir, tomando en cuenta su apariencia que es un método anticuado de seleccionar ganado. Hoy día, en otros países se califican las vacas por su producción anual de leche y mantequila y los toros por su capacidad de pro ducir hijas de alta producción y calidad de leche. Hay el ejem plo de dos toros dinamarqueses, hermanos, ambos de muy bella apariencia. Uno ha producido hijas de muy alta producción, mientras que el otro no "pinta" estas cualidades en su prole.

Además, estas vacas y toros importados, son muy caros, y por eso el beneficio de esa san gre ha sido para unos cuantos ganaderos ricos y no para la mayor parte de los costarricenses dueños de vacas. De beria haber nor todas partes en Costa Rica, un servicio del Gobierno que, bajo la dirección de expertos seleccionado res, permitiera la fecundación de vacas criollas por toros de cualidades comprobadas, y que este servicio se consiguiera a bajo precio. También debería llevarse un registro del ganado así cruzado, junto con los resultados obtenidos.

ALIMENTACION

Todos los que entienden de ganadería en Costa Rica, admiten que la alimentación de las vacas lecheras es deficiente. Hay que hacer un esfuerzozo inteligente para conseguir pastos que resistan al verano y que proporcionen una ración de alimento más equilibrado para el ganado. Esto implica el establecimiento de estaciones experimentales en las diferentes regiones del país, bien mantenidas por el Gobierno, con presupuesto su ficiente para llevar a cabo los trabajos necesarios.

La alimentación especial y cara que necesitan las vacas y toros importados, hace todavía más imposible para el pequeño ganadero, el poder adquirir ganado de raza fina para mejorar su hato.

PARASITOS E INSECTOS

Los estudios de los veterinarios comprueban una terrible infestación del ganado con parásitos intestinales y con in sectos como las garrapatas, so bre todo en las bajuras. Contra ésto hay dos clases de me didas: la selección del ganado para hacerlo más resistente a estas plagas que lo debilitan y luego el saneamiento de los lugares como la región del Atlántico que sería magnifica para la ganadería, si no fuera por los parásitos de los pan-

CAMINOS

Hay muchas regiones del país que pueden producir leche, pero que no se puede sacar por falta de medios de les la pasteurizada, pero pare-

Esa Exposición no debió haber sido un simple espec- | cha adulteración y contamina táculo sino una oportunidad de estudio de las posibilidades de nuestro país para una industrialización cientifica de la leche y para que sus productos se pongan al alcance del pueblo costarricense.

transporte. En algunos lugares hay ferrocarril, pero no hay carros acondicionados pa ra esta actividad. Sugerimos el mantenimiento de carros re frigerados para el transporte de leche de las regiones cáli-

INDUSTRIALIZACION

Se pierde mucha leche por falta de una industrialización inteligente. En el Guanacaste se pierden toneladas de queso anualmente, por descomposición, debido a ignorancia, en unos casos y en otros a falta de medios económicos para la debida instalación de queseras limpias.

La mantequilla se produce de una manera empírica y an tieconómica, lo que da como resultado un producto infe-

Sobre todo, se desperdician enormes cantidades de suero de leche, que constituye un magnífico alimento, no sólo para cerdos y gallinas, sino también para la gente.

DATOS SOBRE LECHE EN COSTA RICA

CANTIDAD

No hay datos muy exactos Hace falta una oficina técnica y seria que lleve a cabo una investigación continua en varias partes del país sobre la cantidad de leche y otros alimentos que se producen y sobre su distribución.

Hemos buscado información en la Sria, de Salubridad y se nos dijo que ésta hizo un cálculo basado en los informes de Jefes Políticos, por ahí de 1937 que dió 60 mil bo tellas diarias en todo el país. Las 60 mil botellas repartidas por igual, entre los habitantes de Costa Rica, darían apro ximadamente 2 onzas por per sona. Los técnicos en nutrición insisten en un litro de leche o sean 33 onzas diarias pa ra madres que están dando de mamar, para jóvenes y niños, mientras que para los demás piden medio litro.

Se calcula que 20 mil de las 60 mil botelias, o sea la tercera parte, se consumen en San José que cuenta con un décimo de la población. No hay que perder de vista que esa leche no se distribuye equitativamente, sino que hay familias que pueden comprar 5 o más botellas al día, mientras ctras no la compran del todo o apenas si compran para blan quear un poco su taza de agua dulce.

CALIDAD

La leche que dan las vacas en Costa Rica es buena, según los informes que nos ha dado la Sria, de Salubridad. Lo que pasa es que se ordeña y trans porta con muy poca higiene. de manera que llega a constituir un peligro, más bien que una ayuda para los consumidores. Por suerte que la mayor parte de las personas hier ven la leche, lo que, sin embargo, la hace perder algunas de las vitaminas que contiene.

La mejor leche, en general,

COMPRE SU EJEMPLAR DE LA HISTORIA DEL PARTIDO COMUNISTA

MANUEL MOSCOA es el encargado de la venta. Dirijase al Salón del Partido.

4 Colones el ejemplar.

ce que en Costa Rica no existe todavia ni una sola pasteurizadora buena.

Hace mucha falta la ayuda técnica y económica del Gobiero para los pequeños indus triales de leche en todo el país, para que no se pierda gran parte de la poca leche que se produce.

REGLAMENTACION

Existen muy buenos reglamentos para la pureza de la leche en Costa Rica, pero que no pasan del papel. Veíamos en las Memorias de Salubridad que sigue habiendo mu-

ción, Parece que la inspección es muy deficiente. Se vende descaradamente margarina por mantequilla en todo el país, y las autoridades no hacen nada ni por inspeccionar y menos por sancionar.

RESUMEN

La Exposición del Campo Ayala, demostró que se ha im portado buen ganado a Costa Rica, y el pueblo costarricense demostró por su concurren cia que está muy interesado en cuestiones de ganadería y leche. Pero ya vimos cómo, nada menos que don Ricardo Jiménez, llamó la atención en sus interesantes reportajes a que son cuatro ganaderos ricos los que están beneficián dose con ese ganado y que la Exposición no fué sino una ex Domingo 27 a las 2 de la tarde

INAUGURACION DEL SALON HERMINIO ALFARO

construdo por los compañeros de las Células Nº 1 y 2 de GUADALUPE.

- PROGRAMA -

1.—Himno Nacional Orquesta

3.-Descubrimiento del retrato de Herminio Alfaro José Arguedas 4.-I.a Internacional Orquesta 5.—Discurso c. Hernán Rojas

6.—Informe Franklin Chacón 8.—Orquesta 9.—Discurso Manuel Mora

Las Células Nº 1 y 2 de Guadalupe, invitan por este medio a todas las Organizaciones obreras, a la Unión Campesina, a los estudiantes y a todos los compañeros de San José y de Provincias, a la inauguración de nuestro local, que llevará el nombre de HERMINIO ALFARO en homenaje al compañero caído,

hatos de esos señores. No se I vió allí preocupación alguna por el problema general de la leche en el país, por el aumen to de producción, por el me-

cateras", por el control de la calidad, por la formación de cooperativas lecheras rurales, por el servicio de sementales ni por el servicio veterinario hibición y un anuncio para los | joramiento de las razas "agua- | de los pequeños hatos.

Las entrevistas de "Trabajo"

Los compañeros de las células de Guadalupe dan un hermoso ejemplo de esfuerzo y perseverancia a nuestro Partido

Ayer fuimos a visitar el saloncito que han construído las dos células de Guadalupe, el cual se bautizará el domingo próximo y llevará el nombre de "Salón Herminio Alfaro", en homenaje a la memoria del querido compañero campesino asesinado hace 5 años.

Alli estaba para recibirnos el Srio. Gral. de la Célula de Guadalupe No 1, compañero Franklin Chacon.

El terreno lo dió el c. Miguel Angel Brenes de la cé-

Es un salón muy humilde, como que ha sido levantado con el esfuerzo de compañeros muy pobres, ansiosos de tener un local propio para no verse obligados a andar buscando un techo bajo el cual reunirse. De todos modos, es bueno destacar el hecho de que nuestra democracia permite todavía la libertad de reunión de que habla nuestra Constitución, lo que no ocurre en los otros países de Centro América. Y que al am paro de esta libertad, los com pañeros de Guadalupe no se han visto obstaculizados en su hermosa empresa.

El salón es de madera y tiene cabida como para unas 100 personas. Todavía no ha sido pintado. Pensamos que tal vez el compañero GuillerPor primera vez en la historia de nuestro Partido, un grupo de sus miembros se une para construir un local propio

(Hemos dedicado nuestras pequeñas economías y nuestros domingos a levantar el Salón "Herminio Alfaro", nos dice Franklin Chacon, Secretario General de la Célula No. 1 de Guadalupe



Vista exterior del Salón HERMINIO ALFARO en Guadalupe.

mo Fernandez irá a darle el último retoque con sus brochas que no conoce el "brochismo" y que saben hacer maravillas con la pintura de aceite y de agua. No sería ra ro que las brochas del compañero Fernández pintaran el saloncito de un alegre color claro, sin cobrar nada.

Nos tuenta el compañero Chacón que a la construcción de este local han dedicado los miembros de las dos células, el tiempo de sus domingos y el poco dinero que habrían empleado en divertirse. Uno puso 100 tejas, aquél otras 100, éste 50. Sólo tuvieron que comprar 100. Algunas tablas y alfajillas fueron conseguidas a bajo precio.

-Siempre hemos venido a trabajar con mucha alegríanos cuenta el c. Chacón.

Les queda una deuda de @ 115,00(ciento quince colones) dinero que les facilitó una coperativa de camaradas que funciona en Guadalupe, compuesta de 15 miembros.

Le pedimos más información sobre dicha cooperativa y nos dice que con el dinero que tienen, se ayudan cuando algún miembro está enfermo o fallece. También se ayudan cuando fallece la esposa o la madre de alguno de los miem-

La inauguración del "Salón Herminio Alfaro", será mañana domingo a las 2 de la tarde, y para esta ceremonia rei na gran entusiasmo en nuestras filas.

Al Partido en general, le ha conmovido mucho este esfuer zo de los compañeros de Gua dalupe. Por primera vez en la historia de nuestro Partido, un grupo de sus miembros se une para construir un local en donde celebrar sus reuniones.

El ejemplo de los compañe ros de Guadalupe es una hermosa lección para nosotros. ¿Qué Sección tratará ahora

de imitarlos?

Necesitamos tierras y que el Gobierno nos apoye para salir de la esclavitud en que vivimos

[Dice el c. José Arguedas, Presidente de la Unión Campesina]

TRABAJO quiere destacar en sus columnas, con motivo del Primero de Mayo que se acerca, el pensamiento de un recio militante del campesinado costarricense. Nos referimos al camarada José Arguedas, Presidente del Comité Nacional de la Unión Campesina. Para expresar lo que sienten y piensan nuestros campesinos nadie más autorizado que el compañero Argue das. Uno de nuestros redactores, recogió sus palabras que deben ser oldas y meditadas por todos los sectores conscientes de nuestra sociedad.

Nos dijo José Arguedas:

"Estoy al frente de la Unión Campesina con un gran fervor y con una fé enorme. Soy un campesino auténtico. Me he ganado la vida con la pala y con el pico. He vivido y sigo viviendo todos los dolores y todas las humillaciones de mi clase y entre esos dolores y esas humillaciones se ha templado mi espíritu de combate. Pelearé por despertar a mis hermanos los campesinos y por ponerlos en pie de lucha Necesitamos tierras y necesitamos que el gobierno nos apo ye a fin de poder salir de la esclavitud en que vivimos y de convertirnos en hombres libres."

-Y el movimiento campesino, ¿tiene alguna vinculación con el movimiento obrero del país?-le preguntamos.

"Los obreros deben apoyarnos. El movimiento obrero y el movimiento campesino no deben continuar desvinculados. Los obreros deben avudarnos a conquistar tierras v créditos y nosotros debemos ayudar a los obreros a mejorar sus condiciones de vida. Ambos sectores sufrimos una explotación semejante y entre ambos debemos transformar las condiciones generales de vida. Con toda vehemencia, yc pido a los sindicatos obreros apoyo para la Unión Campe-

sina.' -JY mira Ud. con optimis-

"Estoy satisfecho de la labor que hemos realizado-nos contesta. Tenemos apenas unos pocos meses de lucha y ya hemos logrado organizarnos en cuatro provincias de la meseta central y hasta los rincones más apartados están sintiendo ya nuestro aliento. Me doy clara cuenta de que el campesinado responde a nuestro llamamiento, lo que revela que nuestra organización también responde a una necesidad del campisinado na cional. La cooperación es efec tiva, Todos los hermanos cam pesinos ayudan y a base de rifas y de cotizaciones, vamos organizándonos y fortaleciéndonos. Liberaremos al campesinado nacional! ¡No le quepa duda!

Luego refiriéndose al problema de la tierra que no ha sido resuelto para las cuatro quintas partes de nuestros campesinos, nos dijo:

"El problema de la tierra es muy grave en el país. Las Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud. Costa Rica

das por gentes que ni siquiera las conocen y que no son capaces de cultivar una vara cuadrada. Los verdaderos trabajadores de la tierra, los que saben sudar y sembrar, están esforzándose en las remotidades de la república con el peligro de que en cualquier momento los consideren "parásitos" y los despojen a pedimento de cualquier señorón de la ciudad. Se está especulande con las mejores tierras del país. Se están cometiendo verdaderos crimenes. La Unión Campesina se esforzará por hacerle comprender al Gobierno todas esas cosas y le pedirá a ese Gobierno una legislación agraria que urge, mediante la cual las tierras nacionales deben salir de manos de los vagabundos que las acaparan sin saber trabajarlas, y pasar a manos de los campesinos que pueden cultivarlas para bien de la república" -¿Y cómo van a celebrar

Uds, el Primero de Mayo? (Pasa a la Pág 4)